



創立 1984.7.10／認証 1984.8.6
国際ロータリー第2660地区
大阪鶴見ロータリークラブ会報

事務所：〒534-0026 大阪市都島区網島町9番10号 大閣園内
電話：06-6357-8171 ファックス：06-6357-8011
例会日：毎週火曜日 12時30分／例会場：大閣園
会長：菊井 康夫／幹事：山崎 修一／SAA：中桐 康博
電子メール：rcosatrm@cf.mbn.or.jp
ホームページ：<http://rc-osaka-tsurumi.jp/>



本日の例会

〈第1366回〉 2013年2月5日(火) 本年度第28回

卓話

社会奉仕活動について

担当：中嶋会員

■ロータリーソング ■ランチタイムミュージック
君が代・四つのテスト

次回の例会

2月12日(火)

次回卓話

「未定」

担当：秀島会員

前回の報告

会長インフォメーション
<PRESIDENT INFORMATION>

会長：菊井康夫

貧困政策を社会的包摂政策へと転換する奨め

日本の貧困が深刻な状況であることは疑う余地がありません。厚労省の2009年の公式統計値では、日本の相対的貧困率は16.0%と言う高さです。現代の貧困が恐ろしいのは、単に物質的欠如に止まらず、経済的貧困は例えば解雇により職場の同僚関係が遮断され、友人や親せきに会うことも憚られるというよう他者との関係を奪われ、家族関係にも軋轢を生じます。こうして、徐々に社会から切り離されて行くことを「社会的排除（Social Exclusion）」といいます。社会的排除の行き着く先では、社会的に孤立し自尊心が傷つけられます。

従来から行われて来た貧困対策は、貧困を競争原理によって動いている市場経済における必要悪と捉え、必然的に生じる敗者即ち貧困者を手当するという視点からの対策です。今までの貧困対策では、例えば失

業したから、学歴が低いから、離婚したから、障害を抱えているから等々問題は貧困当事者側にあると捉えます。

しかし近年、ヨーロッパ諸国では、単なる物質的・金銭的な貧困対策から、社会的排除に対抗する「社会的包摂政策」へと転換が行われています。社会的排除の問題点は社会の側にあると発想を転換して理解するものです。社会のどのような仕組みが孤立を生みだすか、制度やコミュニティーがどのようにして個人を排除しているのか、ある人が低学歴となるのは教育制度に問題があるのではないか、職が得られないのは労働市場に問題があるのではないか、社会的孤立は社会の側から手を差し伸べることをしないからではないか、貧困者が人と繋がり合うことを躊躇する要因を社会の側が作っていないか等々、社会の仕組みや制度が、人をより、貧困へ、排除へ、孤立へと追い込んでいるのではないか。それならば、その仕組みや制度を改善できないか。これが「社会的包摂」の発想であり、この発想に基づいた貧困政策が「社会的包摂政策」です。

(2ページへ続く)

世界理解月間

大阪鶴見ロータリークラブテーマ「飛躍」その礎を」

労働を例にとって説明すると、競争原理下における市場経済では100%企業戦士が求められますが、子どもがいるとか、親の介護をしなければならないとか、精神的疾患を患っていて長時間労働ができないとか、社会の多くの労働者は100%企業戦士とはなれません。さまざまなハンディを抱えています。それを無理に企業戦士に仕立て上げるために、夜間保育所や、24時間介護施設など、対処していくためには膨大な財源が必要であり、何よりもそのような社会では人々は幸せにはなれません。それよりも、少々のハンディを抱えていても働くような労働環境を整える方が得策です。

勿論、そのような発想の転換と仕組みや制度の改善は易しいものではありませんが、企業も社会も真剣に労働環境や地域のあり方を見直し、どのような人でも包摂出来るように変容して行かなければならぬのは必定です。それに成功した先には、社会のすべての人が働きやすい、住みやすい社会が出来上がり、ハンディを抱えた人だけでなく、すべての人にやさしい社会環境になることでしょう。

最後に、貧困政策の発想の転換は、「障害学」における「障害の医学モデル」から「障害の社会モデル」への発想の転換と似ていますのでご紹介しておきます。

「障害の医学モデル」においては、障害を個人の被る不利益とみて、障害の根本原因を個人の心身の特徴と捉え、これが克服されればその者の不利益はおのずと解消されるとします。

これに対し、「障害の社会モデル」においては、障害を、個人の心身の特徴と快適ではない物的・社会的環境・障壁との相互作用から生じるものと把握します。

即ち、障害は障害者の心身の特徴に起因し帰結するものではなく、障害を抱えている者が自由に活動できないような障壁を社会が内蔵していることが、障害者の心身の特徴を障害としているという発想です。例でいうと、左利きであるという心身の状況が障害となるのは、ハサミが右利き用にできているという障壁があるからで、ハサミが、年齢、性別、身体的状況、国籍、言語、知識、経験などの違いに関係なくすべての人が使いこなすことができるユニバーサル・デザインに設計されていれば、左利きは障害とはならないと言うことになります。

今の日本の社会に必要なのは、ユニバーサル・デザインに設計されている労働市場であり、社会であり、地域ではないでしょうか。

(この原稿を作成するにあたっては、阿部彩氏の人権の広場88号の論考を参考にさせていただきました。)

幹事報告

幹事：山崎修一

2月5日(火) 現年度および次年度の理事会がサファイアルームで開催されます。

9日(火) IM6組が太閤園で13時30分より開催されます。ホストクラブは大阪城北RCですので出席登録の方はお忘れのないようにお願ひいたします。なお当日登録は可能です。

12日(火) 例会終了後、国際奉仕部門のクラブフォーラムが開催されます。

23日(火) ロータリー創立記念日、世界理解と平和の日です。

*武市会員のお嬢様がご結婚されました。お嬢様は青少年交換プログラムで1年間ベルギー、短期青少年交換でカナダに参加されておられます。

*IM6組が協賛して行う「心のケアチャリティコンサート」は3月8日(金)の19時より、ザ・シンフォニーホールで開催されます。多くの会員の皆様の参加をお待ちしております。

*「東京2020オリンピック・パラリンピック招致委員会」より招致推進の協力のお願いがあり、会員の皆さんにバッジをお配りいたします。

*米山功労クラブの感謝状が当クラブ宛贈呈されました。

*ロータリー財団 ポールハリストフェローのピンと認証状が宇野会員と小西会員に授与されました。

*ロータリー財団への寄付がそれまでの1ドル82円から、2月1日をもって1ドル88円に変更されます。

*1月度理事会で下記のことが承認されました。

①京都大学IPS細胞研究基金として3万円を寄付する。

②「心のチャリティコンサート」に対する10万円の協賛金

③会員以外が、親睦行事等に参加する際の会費は原則として家族扱いとする。参会者の範囲は、原則として当クラブの元会員の家族など、当クラブと関係が深いものとし、それ以外の者を参加させる場合には予め理事会の承認を得るものとする。

武市会員のお嬢様の御結婚お祝い



米山記念奨学会より
第24回米山功労クラブ感謝状
が贈られました。



1997年度青少年交換受け入れ学生であった、ジェフ君の第一子誕生の嬉しいお知らせ



社会奉仕委員会

委員長：木村和雄

安全運転講習会開催のお知らせ

本年度、春の交通安全週間(4月6日～15日)に伴い、当クラブで安全運転講習会を鶴見警察に依頼をし実施することになりました。実施日は3月26日(火)例会終了後です。皆様、受講して下さい。2月より受付にて出欠と安全運転受講カードの有無のアンケートを取りたいと思います。記入宜しくお願ひ致します。

◀ プログラム委員会 委員長：清水正憲 ▶

卓話担当変更のお知らせ

3月 5日 退会者 → 清水会員
3月 19日 岡田会員 → 田中会員
4月 9日 清水会員 → 谷会員

◀ 特別事業長期計画委員会 委員長：田中信明 ▶

昨年より会員の皆様にご協力をお願い致しておりましたフォーラム後の各提案書(回答用紙)がお陰様で口答も含め全会員より頂きました事をご報告いたします。委員会一同、心より感謝申し上げますと共に多くの御意見を参考にして「跳躍の礎」を答申致したいと思っていますので、今後共ご協力の程お願い申し上げます。

NIKONIKO 箱

¥36,000.- 累計 ¥988,000.-

山本(良)会員 新年会には大変お世話になりました。親睦委員会の皆様、西野さん有難うございました。二週ほど欠席いたしました。ごめんなさい。
井上会員 西野さん、親睦委員会の皆さん楽しい新年会を有難うございました。結婚記念日のお花有難うございました。
石川会員 西野会員、新年会のふぐとかに美味しく頂きました。ありがとうございました。星、三つです。
清水会員 西野さん親睦委員会の皆様、先週は有難うございました。
宇野会員 先週の新年会、風邪をこじらせ欠席させてもらいました。かに、てっちりで風邪を治せたのでしょうかが皆さんにうつしてもと思い失礼しました。食べれず非常に残念です。
小西会員 ポールハリスフェローの表彰をいただき身に余る光栄とうけとめています。本当にありがとうございます。
木村会員 孫の中学校入試が無事終わりました。ほっとしています。今年は二人だけの静かな正月をしました。これから正月のやり直しをします。
佐藤会員 東北震災支援の為、息子が講演会を企画しました。一人一万円の参加費でどれだけ集まるか不安でしたが、100人以上の若手歯科医、歯科衛生士の参加で117万円以上のお金が集まり、ユニセフを通じて現地の子供に届けられるようです。
菊井会長 前回新年会欠席のお詫び。西野さんごめんなさい。

大阪鶴見RC国際交流基金

¥9,000.- 累計 ¥305,000.-

武市会員 娘の結婚式に祝電をいただき有難うございます。今はホッとしたやら寂しいやら複雑な気持ちです。
田中会員 覚野さん、写真ありがとうございます。良く写っていますね。本日、長期計画委員会です。委員の皆さん宜しくお願ひ致します。
山崎会員 新年会、途中退席のお詫び。西野会員、親睦委員の皆様有難うございました。

前回の出席報告		(1月29日 1365例会)	
会員数	35名	ビジター	0名
(内出席規定免除 3名)		ゲスト	0名
出席会員	32名中 23名	出席総数	24名
出席免除会員	3名中 1名	前々回 1/15 M/U	0名
出席率	24/33 72.73%	修正出席率	82.35%

卓話

フリートーキング

佐藤俊一会員

ロータリーソング

毎週うたっているロータリーソングのひとつに「R-O-T-A-R-Y」という英語の歌詞の中に「They profit most, Who serve the best」と週報にかかれています。

日本語では「もっとも奉仕するもの、もっとも報われる」と訳されています。

この言葉の由来は100年ほど前にアーサー・シェルドンという人が「He profits most, who serves the best」という考えをロータリーに提唱したことに発します。

アーサー・シェルドンという人はもともと図書の訪問販売から身を起こし、経営スクールを作った成功したセールスマンがありました。したがって彼の頭の中にはこの言葉は経営哲学としてのモットーであったにすぎないとおもわれます。

ロータリーの職業奉仕を「Vocational serves」というような崇高な「天職」と位置づけられるのはその後の事になります。

ロータリーが発展を遂げるとともに、女性会員も増え、「He」という主語はふさわしくないという意見が出て、「They」という主語に変わりましたが、ロータリーの奉仕は「we serve」でなく「I serve」なので単数の主語であるべきだと「one」が公式用語として規定審議会で認められているようです。

私が気になったのはそもそもシェルダンが「He」としたのは男性に限って使ったのかという疑問でした。

先日、ロータリー研究会という田中毅パストガバナー(尼崎西)が主催の勉強会に参加し、直接田中氏に私の疑問を聞いてみました。

その答えは、当時「He」という人称代名詞は必ずしも男性をさすものでなくどちらにも意味するものであり、シェクスピアの戯曲にもおなじような用法が使われているとの事。したがってことさら性別を問題にする必要もないし、さらにシェルダンのことばを後世が勝手に変更するのは許されないのでないかとのご意見でした。

(おことわり) 先週の話を原稿にまとめましたが、歴史や来歴を述べる時は自分で資料にあたって確認すべきだといわれています。シェクスピアはもちろん英文のチェックもしないでのただの受け売りだということでご了解ください。

興味ある方は「ロータリーの源流」をみていただければ結構かとおもいます。(http://www.genryu.org/)

今月の表彰とお祝い

Commendation & Celebrate!

*誕生日：浮舟、水間、谷、佐藤

*在籍年数：26年 中村、15年 広瀬、12年 井上

*ホームクラブ10回連続賞：木村、田中、宇野

*結婚記念日：2/1 井上、2/13 中村

*事業所創立記念日：2/1 覚野、2/2 中嶋、2/4 谷
各会員

担当：石川 会員



www.rotary.info

ROTARY

121万の
ボランティア会員
世界200カ国

ロータリーソング

四のテスト

言行はこれに照らしてから

真実かどうか
みんなに公平か
好意と友情を深めるか
みんなのためになるかどうか

R-O-T-A-R-Y

R-O-T-A-R-Y,
That spells ROTARY,
R-O-T-A-R-Y is known on Land and Sea.
From North to South, from East to West
They profit most, Who serve the Best
R-O-T-A-R-Y,
That spells ROTARY

奉仕の理想

奉仕の理想に集いし友よ
御國に捧げん我等の業
望むは世界の久遠の平和
めぐる歯車いや輝きて
永遠に栄えよ 我等のロータリー

我らの生業

我等の生業さまざまなれど
集いて図る心は一つ
求むるところは平和親睦
力むるところは向上奉仕
お、ロータリアン 我等の集い

限りなき道ロータリー

奉仕の理想 胸に秘め
友情花と咲かせつつ
生きよう今日も ニコニコと
一筋の道 ロータリー
限りなき道 ロータリー

それでこそロータリー

どこで合っても やあと言おうよ
見つけた時にや おいと呼ぼうよ
遠い時には 手を振り合おうよ
それでこそ ローローロータリー

町に灯(ともしび)を

出会いの挨拶してごらん
並木さらさら葉から葉へ
人にやさしい町の風
ロータリー ロータリー
廻って 守れ 風車になって
地球がきれいな息をする

われらがロータリー

「聞こえるかい 熱い心の高鳴りが」
夢を世代に受け継いで
今日も明日もその先も
胸いっぱいに友情深め
肩組んで 謳おう
われらが ロータリー